

dans la tour du Vatican, et c'est le Saint-Père qui a désiré qu'il se rende au Congrès de Paris.

— Un journal, la *Chronique noire*, a été récemment fondé à Rome par quelques apostats. Ils se sont proposé de délivrer le clergé paroissial, le clergé pauvre, de la domination de la prélature et de ceux qui occupent de grandes charges dans le gouvernement de l'Eglise universelle. Ils se donnent comme les organes du clergé de Rome. Les Prêtres de Rome ont été fort émus en se voyant ainsi calomniés. Ils ont rédigé une adresse de protestation contre ces insinuations perfides, et une députation a été admise à présenter cette adresse au Souverain-Pontife.

France. — M. Fallières (Pierre-Frédéric), ancien vicaire général du diocèse de Bordeaux, est nommé à l'évêché de Saint-Brieuc.

M. Duval (Baptiste-Théodore, curé de Notre-Dame au Havre, est nommé à l'évêché de Soissons, en remplacement de M. Thibaudier, promu à l'archevêché de Cambrai.

M. Cléret (Jules), curé de Notre-Dame à Saint-Lô, est nommé à l'évêché de Laval.

— On a célébré, le 18 août dernier, le 1089^e anniversaire de la translation de la Sainte Tunique de Notre-Seigneur à Argenteuil.

La Sainte Tunique fut transportée, au huitième siècle, à Constantinople, par l'empereur Héraclius, pour la soustraire aux profanations des infidèles. Deux cents ans plus tard, Charlemagne la reçut des mains de l'impératrice Irène.

La précieuse relique échappa miraculeusement à la tourmente révolutionnaire. Mgr de la Roche, évêque de Versailles, obtint en 1804 du Pape Pie VII la permission de la transférer dans l'église paroissiale d'Argenteuil.

Angleterre. — Les évêques et les ministres protestants d'Angleterre assistent avec douleur à ce grand mouvement de conversion qui lentement, mais sûrement, continue à ramener à la vérité catholique les plus nobles cœurs, les plus grandes âmes, les plus belles intelligences. Ils cherchent le secret de cette attraction... pour s'en servir.

Quelques-uns s'étaient dit : C'est la majesté du culte catholique, c'est l'éclat des cérémonies, le sens profond et touchant de la liturgie romaine qui sont cause de ces défections. Et le "ritualisme" a été fondé mais il ne donne pas suffisante satisfaction.

D'autres s'étaient dit : "Le grand secret de cette irrésistible attraction de l'Eglise catholique, c'est cette merveilleuse couronne de vierges, cette floraison de sœurs de Charité, de religieuses de toute règle et de toute vocation, les unes vouées aux soins des